

花と緑のネットワーク通信

No.27 (2014年4月1日発行)



2014年4月からの活動のご紹介



春の陽射しが暖かくなり、いよいよガーデニングシーズンの始まりです！

「さっぽろ花と緑のネットワーク」の4月からの活動予定をお知らせします。今シーズンも、様々な場でみなさまとお会いできるのを楽しみにしています。

* 市内ガーデンづくり

「札幌市役所前コンテナガーデンづくり」では、デザイン・植栽・メンテナンス作業等のほか、講習会を実施しスキルアップをめざします。「中島児童会館花壇づくり」は花壇づくりだけでなく、子どもたちとの楽しいイベントの企画・開催なども行います。また、花壇デザイン等の講習会や、クラフトづくりも行います。



* 団体紹介パネル展

「さっぽろ花と緑のネットワーク」に登録していただいているボランティア団体の活動や、さっぽろタウンガーデナーについて広く市民のみなさまにご紹介するパネル展。今年度は、パネルの内容を一新する予定です。



* 花と緑のまちづくりフォーラム

毎回、たくさんのみなさまに参加していただいている、花と緑のネットワークの一一大イベント「さっぽろ花と緑のまちづくりフォーラム」を、今年も11月頃に開催する予定です。



* 交流バスツアー

2013年には岩見沢市を中心に訪れた「さっぽろ花と緑のネットワーク交流バスツアー」を、今年も新たな見学地で開催する予定です。詳細が決まりましたらご案内しますので、みなさま奮ってご参加ください。



* タウンガーデナー講習会

園芸道具についての学習や見学会、交流会、園芸講座などのテーマで実施してきた「さっぽろタウンガーデナー講習会」を、さまざまなテーマで開催します。今年度は、札幌駅前通りを飾るハンギングバスケットづくりの講習会の開催を予定しています。みなさま共に楽しく学び、交流しましょう。開催のご案内は随時いたしますので、お楽しみに！



* 情報発信

ホームページや、会報誌「花と緑のネットワーク通信」での主催イベント・講習会情報・関連行事のご案内、ボランティア団体の活動のご紹介、「さっぽろ花と緑のまちづくり活動ハンドブック【資料編】」の改訂版の発行などを通じて、さまざまな情報を発信します。また、「花と緑のネットワーク」を広く市民のみなさまに知っていただくため、雑誌への記事の掲載を予定しています。



♪花と緑のネットワークパネル展・ご報告♪



2/12（水）～2/15（土） 会場：札幌駅前通地下歩行空間

花と緑のネットワークに「花と緑のボランティア団体」としてご登録いただいている27団体のみなさん。札幌を活動の拠点とし、花と緑に係わる様々な活動をされています。そんなみなさんの活動を多くの方に知ってもらうため、札幌駅前通地下歩行空間でパネル展を開催しました。パネル展と同時に開催したその他のイベントについても合わせてご報告します。

パネル展

人通りの多い地下歩行空間ということもあり、多くの方にパネルを見ていただきました。パネルの前で熱心にメモをとられている方もいらっしゃいました。当事務局で発行している「花と緑のまちづくりハンドブック」や公園のパンフレットなども人気で、あっという間になくなってしまった。



バレンタインチョコとお花のタネのプレゼント

バレンタインにちなんだハート型のチョコと、お花のタネを、通りを歩く方にプレゼントしました。「お花のタネ」という言葉に足を止めてくれる方が多く、大変喜んでいただけたようです。お花のタネは10種類からランダムに配りました。何が入っていたのでしょうか？



木の実のクラフトコーナー

14日（金）の1日間、木の実のクラフトコーナーを行いました。色々な木の実をご用意し、通りを歩く方に自由に作ってもらいました。中でもどんぐりで作るリスが人気で、「作ってみたい！」と声をかけてくれる方が何人もいらっしゃいました。「自分の家にも木の実がたくさんあるが、このように使う方法があるのは知らなかった。」という方や、「メタセコイアの実でブローチを作ると可愛いよ。」というように、アドバイスをくれる方も。声をかける方が多く、木の実や植物に興味のある方が大勢いることを改めて実感しました。



クラフトコーナーの様子



できあがった作品
(写真右：どんぐりのリス)

フラワーアレンジメント・デモンストレーション

最終日の 15 日（土）は、フラワーアレンジメントの講師であり、ボランティア団体「AMA サポーターズ俱楽部」の代表でもある走川貴美さんをお招きし、フラワーアレンジメント・デモンストレーションを行いました。

走川さんがお花に触れるやいなや、多くの方が足を止め、あっという間に大勢の人が集まりました。今回つくっていただいたアレンジメントは全部で3つ。チューリップを使った春らしいアレンジや、セロファンで包んだオアシス（生花用吸水スponジ）を花柄の紙袋に入れて活けていくアレンジ、プラスチックのカップに花柄のラッピングペーパーを



入れて器にするアレンジなど、身近にあるものを使った提案が盛りだくさんでした。途中、来場者の方にお手伝いいただきお花を活ける場面も（写真右の作品）。質問コーナーでは、オアシスの使い方や、花を長持ちさせる水あげの方法など具体的なお話を聞くことができました。できあがった作品を熱心に撮影されている方も多く、「とても楽しかった！」というお声をたくさんいただきました。一足早く春が来たような、色鮮やかなアレンジメントに心が和むひと時でした。



✿ Pick up タウンガーデナー ✿

永田 敏夫さん（西区）



今回は、西区にお住まいのタウンガーデナー、永田敏夫さんをご紹介します。永田さんは、北区屯田地区を拠点として活動しているボランティア団体「SSP（シーディー サンデー プロジェクト）」に所属しています。花と緑の交換会などのイベントの開催や地区センター花壇の管理、小学校前の花壇づくりへのアドバイスなど、地域と繋がりながら精力的に活動をされています。団体の活動の他にも、当事務局主催のフォーラム準備会のメンバーとして企画・運営に携わったり、近所の小学校にプランターを飾る活動などをしており、小学校では「花のおじさん」として子どもたちに紹介されたそうです。はちけん地区センターの駐車場付近の花壇管理もされており、冬の時季は室内で苗をつくりゼラニウムを飾っています。ゆくゆくはお花好きの仲間が集まり一緒に活動できればとお話ししてくれた永田さん。3月30日、4月6日にはタネ播き講習会の講師も務めたということで、活動の幅はますます広がっています♪



花と緑の交換会（写真左：永田さん）



小学校前のプランター



雪の白に映える赤いゼラニウム

第17回・第18回 さっぽろタウンガーデナー茶話会 連続園芸講座 植物の増やし方と管理 ご報告

第17回 講座1 接ぎ木をマスターしよう！

2月18日に実施した「講座1・接ぎ木をマスターしよう！」では、接ぎ木のしかたについての講義の後、実践としてライラックの枝を使い、カッターナイフで楔形に枝を切り、台木に切れ目を入れて形成層同士をくっつけるように差し込み、テープで固定して、癒合剤を塗っていました。参加者のみなさんは先生に質問したり、出来映えをチェックしてもらしながら、接ぎ木の練習をしていました。「本などで見るより、やはり実際にやってみるのが一番」との感想をいただきました。



第18回 講座2 タネまきで植物を増やそう！

3月18日の「講座2・タネまきで植物を増やそう！」では、ピートパンの使用方法を教えていただき、実際にピートパンにプリムラ・マラコイデスとキンギョソウのタネをまきました。講義では、一定の温度・まいたタネの深さ・湿度がタネまきでは大切であることや、数種類のタネを同じトレイにまくときは、発芽温度が同じものを選ぶと良いこと、また発芽した後の管理の仕方などを詳しく教えていただき、参加者からは「とても参考になりました」との感想が寄せられました。



「伏見ガーデニングサークル 陽だまり」が「北のまちづくり賞」花新聞ほっこいどう賞を受賞しました！

花と緑の登録ボランティア団体である「伏見ガーデニングサークル 陽だまり」が、「平成25年度北のまちづくり賞 花新聞ほっこいどう賞」（主催：北海道）を受賞し、3月27日にかかる2・7で表彰式が執り行われました。「北のまちづくり賞」は、美しく豊かに彩られたまちづくり、うるおいや活力のあるまちづくり、創意あふれるまちづくりの取組を全道から募集し、北海道にふさわしい魅力あるまちづくりを進めることを目的として平成13年度から実施されています。今回は全道から21件の応募があり、選考委員による審査を経て5団体が受賞されました（うち花新聞ほっこいどう賞は2件）。表彰式では各受賞団体による事例発表も行われました。「伏見ガーデニングサークル 陽だまり」のみなさん、おめでとうございます！



さっぽろ花と緑のネットワーク登録状況

(2014年4月1日現在)

さっぽろタウンガーデナー (245名)			
中央区	45名	北区	46名
東区	27名	白石区	9名
厚別区	23名	豊平区	20名
清田区	7名	南区	29名
西区	12名	手稲区	20名
その他	7名		
花と緑のボランティア団体 (全28団体)			

【発行・編集】さっぽろ花と緑のネットワーク事務局

札幌市中央区北1条東1丁目ニューワンビル4階

公益財団法人 札幌市公園緑化協会内

TEL : 011-251-3309 FAX : 011-211-2577

E-mail : flowers@sapporo-park.or.jp

<http://www.sapporo-park.or.jp/flowers/>



くごあいさつ>

春が来ましたね♪今年度もみなさんとお会いできるのを楽しみにしています!!(事務局:熊谷)

今年4月より新入生の小川です。みなさんから色々教わりたく思います。よろしくお願ひします。(事務局:小川)